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平成 27 年度 第 3 回長崎県がん診療連携拠点病院研修会 
（アンケート調査結果） 

 

開催日 平成 27 年 9 月 4 日（金） 

時 間 18：30～20：00 

場 所 長崎大学医学部 専斎ホール 

出席者 75 名 回答者 27 名 

出席者の内訳 

 

～今回の講演の内容について～ 

 特別講演『胃がん予防のための「ヘリコバクターピロリ菌除菌に対する薬事承認と 

保険適用」への道のり＆「がん登録推進法」の施行へ向けて』 

① よかったところ 

・癌登録の流れ、活用、重要性が理解できた。癌に対する政策が理解できた。政策の作成、決定の流れ 

を知る事が出来た。（医師） 

・わかりやすかった（医師）  

・がん登録の流れと今後のがん対策の関連がよく判りました。（医師） 

・とにかく明解にわかった（医師） 

・がん登録の概要について理解出来た（医師） 

・国の取り組みに対する内容が聞けて良かった。（看護師） 

・保険適用になる過程を聞く機会を得られてよかったです。（事務） 

・どのようにがん登録推進法が決まっていったかがよくわかって、興味深く聞けました。（事務） 

・懸念していたことが全てクリアになった（事務） 

・がん登録推進の目的、概要がわかりやすかった。（事務） 

・法施行へ至る背景をエピソードを混じえて分かり易く説明されていた。（事務） 

・ピロリ菌除菌・全国がん登録への流れ（事務） 

・とても勉強になりました。（事務） 

・特になし（事務） 

  大学病院 原爆病院 長崎医療 

センター 

島原病院 佐世保中央

病院 

放射線影響 

研究所 

三菱病院 他施設 合計 

医師 16 名 0 名 0 名 0 名 0 名 2 名 1 名 8 名 27 名

薬剤師 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名 1 名

看護師 3 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 3 名

放射線技師 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名

MSW 2 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名 3 名

事務職員 7 名 1 名 0 名 2 名 2 名 2 名 0 名 15 名 29 名

診療情報管理士 0 名 0 名 1 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名

その他 2 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 3 名 6 名 11 名

合計 30 名 1 名 1 名 2 名 2 名 4 名 4 名 31 名 75 名

施設名 

 

職名 
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・法律施行令が案だけでもわかったこと（事務） 

・薬事承認の話（事務） 

・説明が優しい話し方で解りやすかった。（事務） 

・「がん登録推進法」の施行への経過がよくわかりました。（診療情報管理士） 

・法制化の流れ、ご苦労など貴重な話を伺えた。先んじて情報を頂けた（診療情報管理士） 

・とてもわかりやすかったです。拠点病院勤務ではありませんが、各医療機関でどのような事を 

すべきなのかわかりました。（医師事務） 

・まだ未熟ということもあり、知らない事もたくさんありますが、実際の国への働きかけ、これからの 

 取り組みがわかりやすく理解できた。（  ） 

・非常にわかりやすかったです。（  ） 

 

 

② 気になったところ 

・胃癌、乳癌以外の予防治療、検診の仕方についても国以外、県・市レベルでどこまで対応できるのか 

 今後の流れが気になります。（医師） 

・初診者から順次行っていかないとさばけないと思われるが早期より提出用紙またはオンラインの導入 

 は具体化されるのでしょうか。（医師） 

・院内がん登録の具体的な部分がまだ理解できていないこと（医師） 

・残念ながら法律関係の話には馴染まなかった（医師） 

・健診で将来ヘリコバクターピロリ検査が認められるのか？？（事務） 

・今後のがん登録について（実務について）（届け出の方法やケースファインディングなど）（事務） 

・登録者の研修について（事務） 

・特になし（事務） 

・長崎県のガン発症の多さ（事務） 

・精度のばらつきがでそう。県の整理は施行時には大丈夫なのか？（診療情報管理士） 

・未経験実務者へのフォロー（診療情報管理士） 

・承認に至った経緯を聞かせていただき参考になりました。（PT） 

・正確なデータを算出するのは難しいとは思いますが、指定ではない HP のデータがないことは 

 どの位差が出るのか・・・？（医師事務） 

・登録担当者規定が必要ではないでしょうか？フィーインセンティブの具体例はいかがでしょうか？ 

 （  ） 

 

 

③ 講演に対する要望 

・タイムリーな話題を聞かせていただければと思います。（医師） 

・とても詳細でわかりやすくてありがとうございました。（事務） 

・がん登録まであと半年、情報が少ないのでもう少し具体的な情報がほしかった。もう少し 

 現場目線の講演（事務） 

・特になし（事務） 
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次回の講演で希望すること 

  ・院内がん登録の実際について知りたいと思いました。（医師） 

  ・具体的な登録項目もでてきたので、実際やってみた後の事例検討。（実務者の質問、疑問など） 

   （事務） 

  ・がん登録の説明時間が少ないので・・・（事務） 

  ・拠点病院の講演 

  ・今回と同じ会場がいいと思います。（PT） 

  ・希少がんについて、受講してみたいです。（  ） 

 

 

がん診療センターに対するご要望があれば教えて下さい 

  ・実務者講習（初級者向け）の開催 

  ・貴重なご講演を拝聴することができました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

   （  ） 

  

   

   


